

## Echte Verstärkung: Lara Marks ist neu im wissenschaftlichen Beirat des BDO



Foto: privat

Neu im Beirat:  
Lara Marks

Unser wissenschaftlicher Beirat besteht aus einem hochkarätigen Team von Experten und Fachleuten auf dem Gebiet der Organspende und Transplantation. Die Mitglieder unseres Beirats bringen umfangreiches Fachwissen und langjährige Erfahrung mit, die unsere Arbeit als Verband maßgeblich bereichern. Ihre wertvollen Beiträge und Empfehlungen fließen direkt in die Gestaltung unserer Projekte und Initiativen ein, um sicherzustellen, dass wir fundierte Informationen und qualitativ hochwertige Inhalte für unsere Mitglieder und die Öffentlichkeit bereitstellen.

Der wissenschaftliche Beirat spielt eine entscheidende Rolle bei der Förderung der wissenschaftlichen Exzellenz, der kontinuierlichen Verbesserung unserer Angebote und der Stärkung der Organspende- und Trans-

plantationsgemeinschaft. Eine Übersicht der Mitglieder im wissenschaftlichen Beirat finden Sie auf unserer Homepage unter: <https://bdo-ev.de/bdo-ueber-uns/vorstand-und-wissenschaftlicher-beirat/>

Wir freuen uns sehr, Lara Marks als neues Mitglied in unserem wissenschaftlichen Beirat begrüßen zu dürfen. Sie bringt umfangreiche Expertise als 1. Vorsitzende des Vereins AKTX Pflege und als Krankenschwester und Pflegefachkraft für Transplantationspflege mit. Ihre herausragende Erfahrung und Fachkenntnisse auf dem Gebiet der Pflege im Zusammenhang mit Transplantationen werden eine wertvolle Bereicherung für unseren Beirat darstellen. Wir sind dankbar für ihre Mitwirkung und freuen uns auf ihre wertvollen Beiträge zur weiteren Stärkung unserer Arbeit und zur Förderung der Organspende- und Transplantationsgemeinschaft. Gemeinsam setzen wir uns für eine bessere Lebensqualität von Organtransplantierten und ihren Angehörigen ein. **TEAM AKTX PFLEGE**

## Kurz erklärt: Das ist der AKTX Pflege e.V.

AKTX Pflege e.V. ist die Abkürzung für Arbeitskreis Transplantationspflege e.V. Wir sind ein rein ehrenamtlich arbeitender, bundesweit aufgestellter Verein und der Einzige dieser Art in Deutschland. Der Verein hat es sich seit der Gründung durch engagierte Pflegekräfte aus der Transplantationspflege 1999 zum Ziel gesetzt, durch eine Qualifizierung des Pflegepersonals mit für ein langfristig verbessertes Outcome transplantierter Patient:innen und Organlebenspender:innen zu sorgen und so zu einer gesteigerten Lebensqualität beizutragen.

Pflege ist in jedem einzelnen Teilschritt vor, während und nach einer Transplantation an der Seite dieser „besonderen“ Patienten und ihrer Angehörigen – eine wichtige Aufgabe in einem interdisziplinä-

ren Team. Dabei ist die Adhärenz Förderung eine spezielle pflegerische Aufgabe im Transplantationsprozess. Die Mitglieder und der Vorstand arbeiten in der Transplantationsmedizin thorakaler Organe: Lunge oder Herz, abdomineller Organe: Niere, Leber oder Bauchspeicheldrüse, der Dünndarm- oder Multiviszeral-Transplantation im Erwachsenen- und Kindesalter.

Der AKTX Pflege e.V. pflegt Kontakte zu anderen Fachgesellschaften innerhalb Deutschlands, aber auch zu europäischen und internationalen Kolleg:innen wie dem ITNS (USA). Zudem gibt es enge Kontakte zur Europäischen Akademie für Pflegekräfte, in der Transplantation (EUCAT), welche die einzige Fachweiterbildung für Transplantationspflege im deutsch-

sprachigen Raum seit 2012 berufsbegleitend anbietet.

Unsere Fachexpertise ist gefragt zur Erarbeitung von Informationsmaterial für Patient:innen und Angehörigen, bei Vorträgen sowie in Workshops, Seminaren und Fachzeitschriften wie Dialyse aktuell und Diatra.

Der AKTX Pflege e.V. hat als Mandatsträger (Vorstandsmitglied) in der Erarbeitung der S3 Leitlinie „Psychosoziale Diagnostik und Behandlung vor und nach Organtransplantation“ mitgearbeitet. Die Leitlinie ist im August 2022 neu erstellt worden und ist bis 2027 gültig, siehe: <https://register.awmf.org/de/leitlinien/detail/051-031>

Im Internet ist der AKTX Pflege e.V. wie folgt zu finden: [www.transplantationspflege.de](http://www.transplantationspflege.de)